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ATA DE REUNIÃO DO CONSELHO MUNICIPAL DE MEIO AMBIENTE DE JAHU/SP, AO DIA 15 DE 1 

FEVEREIRO DE 2022, realizada por vídeo conferência pela plataforma Jitsi Meet, com a primeira 2 

chamada às 17h30 e segunda chamada às 17h45. Os conselheiros foram convocados via e-mail 3 

no dia 08 de fevereiro de 2022. Entre titulares e suplentes, estavam presentes na reunião 23 4 

representantes e a Secretária Tabita Teixeira da Secretaria de Meio Ambiente. Representantes do 5 

Conselho presentes: Secretaria de Cultura e Turismo, Ana Paula Turrini Costa Neves; Secretaria 6 

de Desenvolvimento e Empreendedorismo, Jonathan Stucin; Secretaria de Governo, Rodrigo 7 

Cesar Marinho; Secretaria de Habitação, Jair Guarnieri; Secretaria de Saúde, Moacir Conte;  8 

Saemja, Ivan Ricardo Masseto; Defesa Civil, Debora Sangeroti; Fatec Jahu, Valéria Lopes 9 

Rodrigues e Natália Arias Galastri; Águas de Jahu, Mariana Negrão Burin; OAB Jaú, Carolina Rizzo 10 

Andrioli; Instituição de Ensino de Ensino Superior, Leonardo Gonçalves de Oliveira; Instituição de 11 

Ensino Fundamental e Médio, Gislaine Terezinha Capra Simões; Comunidade Discente, André 12 

Fernando Cazeiro; Associação dos Moradores do Residencial Frei Galvão, Sandra Regina Chiosi 13 

Gomes; Associação dos Moradores do Distrito de Potunduva, Deivide Alexandre Turolla; ONG 14 

Ambientalista, Bruna Novak; Associação dos Produtores Rurais (Associcana), Denilson Heladio 15 

Vitti e José de Sampaio Góes; Setor Imobiliário e da Construção Civil (Imobiliária Manzini), 16 

Ederson Carlos Manzini; Associação ligada ao setor do comércio (Sincomércio), José Roberto 17 

Pena; Senai, Renato Aristides Cordeiro; Senac, Ângela Maria Alves Bonini. Pauta: I - Leitura, 18 

votação e assinaturas da ata da 10ª reunião: A Presidente colocou em votação a dispensa da 19 

leitura da ata da 10ª Reunião Ordinária. Aprovada a dispensa da leitura sem objeção. Colocou em 20 

votação a aprovação da ata da 10ª Reunião Ordinária. Ata aprovada por unanimidade de votos. 21 

Pauta II – Expediente: Tópico I - Pedido de análise à CT de Áreas Verdes e Arborização (Ofício nº 22 

47/22 da SEMEIA junto com o processo nº 155PG/22) e Tópico II - Pedido de análise à CT de 23 

Áreas Verdes e Arborização (Ofício nº 48/22 da SEMEIA junto com o processo nº 591RP/22): A 24 

Presidente iniciou cientificando sobre os ofícios encaminhados ao COMDEMA, solicitando 25 

parecer da Câmara Técnica de Áreas Verdes e Arborização (CTAVA) e pediu que a Secretária 26 

fizesse as considerações. A Secretária informou que a atual Diretora de Áreas Verdes da SEMEIA, 27 

Sra. Bruna, solicitou parecer, pois as árvores em questão têm um valor socioambiental relevante 28 

para o Município. A Presidente explicou sobre o conteúdo do ofício nº 47/2022 onde a Delegacia 29 

de Polícia, próxima ao Hospital Santa Casa, pediu avaliação e autorização de corte de duas 30 

árvores. Sobre o conteúdo do ofício nº 48/2022, o pedido foi feito pelo Condomínio de 31 

apartamentos no Jardim Campos Prado, o qual solicitava a vistoria e autorização de corte de 32 
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algumas árvores da calçada. A Sra. Natália questionou sobre o conteúdo do Processo da 33 

Delegacia de Polícia, explicou que o ofício da SEMEIA pede vistoria de uma árvore (Ipê), mas no 34 

conteúdo do Processo há pedido de vistoria e autorização de supressão de duas árvores. A 35 

Secretária se prontificou a esclarecer com a Sra. Bruna antes de encaminhar os documentos à 36 

CTAVA. A Presidente finalizou solicitando o encaminhamento dos ofícios à CTAVA completos, 37 

detalhados e devidamente justificados, para possibilitar a elaboração de Parecer. Pauta III – 38 

Ordem do Dia: Tópico I – Definição do calendário das reuniões de 2022: A Presidente abriu para 39 

discussão sobre a preferência pelos dias e horários das reuniões ordinárias do COMDEMA e 40 

perguntou se há alguém que discorda em continuar às terças-feiras no mesmo horário. A 41 

Secretária expôs o calendário anual e destacou os dias que cairão as próximas reuniões, caso 42 

continuem sendo realizadas nas primeiras terças-feiras de cada mês. A Presidente perguntou se 43 

todo mundo estava de acordo em ser nestes dias e no horário habitual. Não houve manifestação 44 

contrária. Pontuou também sobre o quórum ser bem maior em reuniões virtuais, em 45 

comparação as reuniões presenciais que presidiu, sobre o benefício de disponibilizar a gravação 46 

no site da Prefeitura e sugeriu de manter, pelo menos para as próximas reuniões, no formato 47 

virtual, e caso houver interesse ou necessidade de discutir alguma pauta de forma presencial, 48 

poderia ser realizada de forma híbrida. A Sra. Ângela, Bruna, Gislaine, Sr. Ederson e Rodrigo 49 

manifestaram seu voto favorável às reuniões continuarem de maneira virtual; outros 50 

conselheiros se manifestaram favoráveis no bate-papo do aplicativo. A Presidente perguntou se 51 

alguém se opõe às reuniões continuarem sendo virtuais. Não houve manifestação contrária. 52 

Tópico II - Apreciação e decisão do parecer da CT de Áreas Verdes e Arborização (CTAVA) sobre o 53 

Ofício nº 427/21 encaminhado pela Secretaria de Projetos: A Sra. Natália iniciou informando a 54 

data do encaminhamento do ofício à CTAVA, explicou que o Parecer é sobre o Projeto de 55 

implantação de equipamentos esportivos da Praça Dr. Luciano Pacheco - Praça do Museu de 56 

Jahu. Relembrou que já foi elaborado um Parecer inicial sobre esse Projeto, cujo conclusão foi a 57 

solicitação de adequações, afim de evitar supressões de árvores sadias. Explicou que após nova 58 

visita ao local, análise do projeto e reunião da Câmara Técnica, foi percebido que na planta 59 

apresentada não constam todos os indivíduos arbóreos presentes no local, tampouco sua 60 

identificação. Além disso, no local onde será implantada a pista de skate, existem diversas mudas, 61 

sendo algumas recentemente plantadas e estas, além de não constarem no projeto, 62 

provavelmente terão de ser suprimidas para a construção da referida pista. Sendo assim, no 63 

projeto faltam informações importantes para uma avaliação adequada e parecer condizente com 64 

os objetivos da Câmara Técnica. Finalizou destacando que embora a CTAVA considere a criação 65 
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da Arena Esportiva de extrema importância para a cidade de Jahu, trazendo benefícios para toda 66 

a população e para o desenvolvimento do turismo local, é necessário readequação do projeto e 67 

posterior reencaminhamento para nova análise. Tópico II - Apreciação e decisão do parecer da 68 

CTAVA sobre o Ofício nº 489/21 encaminhado pela SEMEIA: Em seguida, a Sra. Natália iniciou 69 

informando a data do encaminhamento do ofício à CTAVA, tendo como requerente inicial, o 70 

Comandante do 27° Batalhão de Polícia Militar do Interior, o Tenente Coronel José Aparecido dos 71 

Santos, que solicitou supressão de 03 (três) árvores localizadas à Rua Sete de Setembro, parte da 72 

calçada localizada antes do portão de acesso lateral do referido Batalhão. Citou as informações 73 

analisadas e consideradas para avaliar riscos de queda e valor ambiental, discriminando 74 

indivíduos que se encontram no local, características e avaliação quanto a fitossanidade de cada 75 

um. Explicou que as condições das árvores citadas não justificam a remoção e para a CTAVA 76 

poder avaliar se as melhorias que serão implantadas no corpo da guarda do quartel necessitam 77 

da remoção das árvores em questão, há a necessidade de encaminhamento do projeto ou planta 78 

aprovados, bem como da data de início de execução das obras, a fim de análise e posterior 79 

parecer. Em relação a avaliação sobre o prejuízo que essas árvores estão ocasionando à 80 

visibilidade das pessoas, bem como diminuindo a segurança pessoal e de trabalho dos 81 

componentes da Guarda do Quartel, informou que essa avaliação não compete a CTAVA. Por fim, 82 

solicitou o projeto ou planta aprovado das melhorias que serão realizadas no 27° Batalhão de 83 

Polícia Militar do Interior, bem como da data possível de início das obras para análise mais 84 

adequada quanto à necessidade de remoção das árvores. Tópico III -   Apreciação e decisão do 85 

parecer da CTAVA sobre o Ofício nº 755/21 encaminhado pela SEMEIA: Na sequência, a Sra. 86 

Natália, iniciou a explanação do parecer referente ao Projeto de adequação do retorno localizado 87 

na Avenida Dr. Quinzinho, do requerente Sr. Giovanni Mott Galvão de Arruda (munícipe) em que 88 

informou que para a realização do projeto deverão ser removidas 04 (quatro) palmeiras. Explicou 89 

que após a CTAVA visitar o local e analisar o projeto, foi verificado que neste não continha 90 

indicação das palmeiras a serem removidas para a realização da obra, o que impossibilita a 91 

análise, bem como a elaboração de um parecer. Salientou que em conversa com a Engenheira 92 

Civil Eveline Previero de Oliveira da Secretaria de Mobilidade Urbana da Prefeitura do Município 93 

de Jahu, a mesma disse que o projeto não foi aprovado e é necessário que ele seja aprovado 94 

antes de ser encaminhado à Câmara Técnica. Sendo assim, no projeto faltam informações 95 

importantes para que se possa avaliar adequadamente e dar parecer condizente com os 96 

objetivos da CTAVA, portanto solicitam adequação do projeto com posterior reencaminhamento 97 

para nova análise. Em seguida, a Presidente apontou a importância de se ter um projeto que 98 
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justifique a supressão de árvores, que é necessário desmistificar o que ocorre em nosso 99 

município, onde supressões de árvores são solicitadas desnecessariamente, sem considerar sua 100 

relevância ambiental. Como exemplo o projeto do Museu, onde a pista de skate está desenhada 101 

no local onde foram plantadas árvores novas, ou o projeto da Av. Dr. Quinzinho que após análise 102 

do mesmo, percebeu-se que a quantidade de palmeiras solicitadas não condizia com a 103 

quantidade necessária para a realização da obra. Ainda, enfatizou que não compete a este 104 

Conselho definir se é interesse público ou questões de segurança pública, mas sim promover o 105 

trato adequado das questões ambientais nas políticas setoriais do município. Por isso, sugeriu 106 

que esses pareceres fossem devolvidos para solicitação das informações necessárias. A 107 

Presidente abriu para manifestação, não houve pedido de palavra. Em seguida, colocou para 108 

aprovação os três pareceres, aprovado por unanimidade. Solicitou a Secretária que 109 

encaminhasse à SEMEIA os pareceres. Tópico IV - Discussão quanto às enchentes ocorridas em 110 

Jaú nos meses de janeiro a fevereiro de 2022: A Presidente explicou que o motivo da solicitação 111 

de inclusão desta pauta é aproximar o COMDEMA do assunto, debatê-lo e até elaborar 112 

proposições. Sugeriu a criação de um Grupo de Trabalho, juntamente com a Câmara Técnica de 113 

Saneamento Ambiental (CTSA), cujo propósito seja reunir-se periodicamente para apresentar 114 

estudos e discutir sobre o assunto da drenagem urbana de Jahu. Perguntou se há alguém que 115 

gostaria de participar dessas reuniões. A Sra. Mariana, Bruna, Sr. André e Pedro confirmaram 116 

interesse. A Sra. Bruna partilhou que o bairro em que mora foi um dos que sofreram com a 117 

inundação e por conta dos grupos de moradores locais, pode perceber que falta muita 118 

informação e orientação sobre o que realmente pode ser feito sobre esse assunto no município, 119 

o que cobrar, quem cobrar soluções, como proceder em meio ao acontecimento. A Secretária, 120 

colocou sua percepção sobre a má qualidade das informações compartilhadas ou com conteúdo 121 

muito técnico, também sobre a dificuldade em fazer chegar orientações para toda a população e 122 

pôs a Diretoria de Educação Ambiental da SEMEIA a disposição. A Presidente aproveitou para 123 

relatar algumas ideias fantasiosas que se faz necessário desmistificar, como por exemplo, 124 

aprofundar o leito do rio, pois pelo leito do rio ser formado de rochas, para executar esse 125 

procedimento é necessário o método de implosão e por estar próximo a prédios e casas, torna 126 

impossível de ser realizado. Outro exemplo é retificação do rio, sendo que os problemas sofridos 127 

atualmente são principalmente devido as obras de retificação e desrespeito a planície de 128 

inundação dos rios, feitas há tempos atrás. Diante de todos esses acontecimentos, a 129 

Coordenação do curso de Meio Ambiente e Recursos Hídricos da FATEC JAHU escolheu esse 130 

tema para a roda de conversa que será realizada no dia seguinte no auditório da Fatec para os 131 
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alunos e estendeu o convite aos conselheiros de Meio Ambiente de Jahu. Sugeriu também, para 132 

manter o assunto “aceso” e quando a passar a pandemia, realizar um evento presencial sobre 133 

esse assunto para abranger toda a população, principalmente convidando as atingidas. A 134 

Secretária informou que pelo mês de março ser o mês da água, a SEMEIA irá realizar alguns 135 

eventos virtuais sobre a temática e ainda pontuou que o tema eleito para a Conferência de Meio 136 

Ambiente de Jahu 2022, será “A água de Jahu e a crise Hídrica”. O Sr. Roberto se prontificou a 137 

participar desse grupo de trabalho, comentou que uma de suas lojas também foi atingida por 138 

essa inundação e que teve contato com o sofrimento de diversas pessoas atingidas. Pontuou que 139 

esses eventos da natureza, daqui em diante serão frequentes, devido ao desequilíbrio ambiental 140 

atual, o rio deixou sua marca nesse dia, apesar de ter saído do seu leito por conta das 141 

edificações, ele mostrou que necessita de espaço. Finalizou partilhando sua crença de que o que 142 

vem a seguir é a depreciação, desuso de muitos prédios, que ficarão abandonados e muito 143 

embora não se visualize muitas possibilidades de resolução dessa situação no momento, se faz 144 

necessário o engajamento de diversas áreas de conhecimento, inclusive de proprietários rurais e 145 

uma atuação recorrente para amenizar os inevitáveis episódios que ocorrerão neste contexto. 146 

Pauta IV – Informes Gerais: Não houve. A Presidente agradeceu a participação de todos. Nada 147 

mais havendo a tratar, foram encerrados os trabalhos e lavrada a presente ata. Jahu – 15 de 148 

fevereiro de 2022. 18h30.  149 


